

Decano

D. Gustavo Palomares Lerma

Vicedecano de Ordenación Académica:

D. Juan Jose Villalon Ogayar

Vicedecana de Calidad

D^a Yolanda Agudo

Secretaría:

D^a Angustias Hombrado Martos

Coordinación del Grado en Ciencia Política y de la Admón:

D. Mario Kölling

Coordinación del Grado en Sociología:

D^a Beatriz Mañas Ramírez

Dpto. Ciencia Política y de la Admón:

D. Salvador Parrado Díez

D. César Colino Cámara

Dpto. Historia Social y del Pensamiento Político:

D. Miguel Martorell Linares

Dpto. Sociología I:

D. Daniel Guinea Martín

Departamento de Sociología II:

D^a Teresa Jurado Guerrero

D. Jorge Benedicto

Departamento de Sociología III:

D^a Verónica Díaz Moreno

Representante del PAS:

Guadalupe Damas Jurado

En Madrid, siendo las 10:00 horas del miércoles 25 de noviembre de 2020, se reúne telemáticamente la Comisión de TFG de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología, con el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior.
2. Informe del coordinador del TFG de Ciencia Política y de la Administración.
3. Informe del coordinador del TFG de Sociología.
4. Presentación de las posiciones de los Departamentos de Sociología sobre la propuesta de cambio de modalidad en la defensa de TFG del Grado en Sociología.
5. Asuntos de trámite.
6. Ruegos y preguntas.

Preside la Comisión el decano, D. Gustavo Palomares Lerma.

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión de 22 de abril de 2020

Se aprueba por asentimiento.

2. Informe del coordinador del TFG de Ciencia Política y de la Administración

Toma la palabra D. Salvador Parrado para comentar los aspectos más relevantes de las reuniones del

equipo docente de la asignatura de TFG de Ciencia Política y de la Administración, sobre los aspectos logísticos para la defensa oral del mismo. En concreto, indica que el equipo docente ha acordado un mecanismo para reducir al máximo los costes de gestión de la defensa oral, cuya calificación será responsabilidad esencial del tutor o tutora del TFG y que representará el 10% de la nota final de la asignatura. Los tribunales de defensa estarán formados por el tutor del TFG y otro profesor de la misma línea de TFG; el acto de defensa no será grabado y tendrá una duración aproximada de 20 minutos.

Resalta, sin embargo, la falta de un acuerdo sobre las características de TFG, es decir, si debería ser informe técnico o informe de investigación. Además, recuerda la necesidad de incluir un punto específico en el orden del día de la próxima reunión de Junta de Facultad sobre la reforma del reglamento de TFG, para posibilitar este mecanismo de defensa oral. Y agradece a labor del PAS, en especial a D^a Guadalupe Damas, por su ayuda en la elaboración de los diferentes cálculos.

3. Informe del coordinador del TFG de Sociología

Toma la palabra el coordinador de, TFG, D. Daniel Guinea, para sumarse al agradecimiento a por el trabajo de D^a Guadalupe en la asignación de estudiantes a las diferentes líneas de TFG. Seguidamente, plantea tres cuestiones: (1) La existencia de un pequeño número de estudiantes que expresan su preferencia por un profesor en concreto y la posibilidad de incluir esta preferencia en el algoritmo. (2) La petición del Dpto. de Sociología I de revisar la aplicación de TFG para que cada tutor o tutora acceda solo a la información de sus estudiantes. Y (3), la necesidad de que en la guía de la asignatura se indique explícitamente que es responsabilidad y obligación de cada estudiante contactar con el profesor o profesora que le ha sido asignado como tutor o tutora. En relación con esto, el Coordinador propondrá un párrafo para incluir en la guía TFG.

Intervienen el Sr. Decano, comprometiéndose a elevar una consulta al Vicerrectorado de Tecnología sobre las posibilidades de revisar la aplicación para facilitar una gestión más singularizada de los TFGs. En relación con esto, el Vicedecano de Ordenación Académica solicita un documento con la descripción básica de los elementos que se espera o desea de la eventual nueva aplicación.

Toma la palabra seguidamente D^a Teresa Jurado, para solicitar que la fecha definitiva de asignación de tutor, tras el eventual intercambio y reasignación dentro de la línea, sea el 30 de noviembre. A ello, responde D^a Beatriz Mañas que las fechas son establecidas desde el Rectorado y, además, tampoco conviene publicar calendarios provisionales, por los problemas de retraso en la matrícula. Interviene seguidamente D. Salvador Parrado, para solicitar que la eventual revisión de la aplicación quede circunscrita al grado en sociología, porque en ciencia política hay una visión más colectiva de la asignatura y este tema no se ha abordado explícitamente. Por otra parte, plantea dudas sobre los intercambios, que irían en detrimento de una asignación lo más rápida posible.

Jorge Benedicto coincide con Salvador Parrado en la conveniencia de mantener una aplicación que visibilice a todos los estudiantes y no solo a los tutorizados; y plantea la necesidad de cierta flexibilidad en la organización o reparto interno dentro de cada línea. Interviene a continuación D^a Guadalupe Damas para aclarar que los tutores ya aparecen desde la asignación provisional de líneas; aunque dicha información no se facilita a los estudiantes hasta la asignación definitiva- También pone de relieve que hay límites a lo que se puede hacer y modificar en la aplicación de secretaría y que las lógicas de porcentajes y repartos de TFGs en los dos grados son muy diferentes, lo que conlleva mucho esfuerzo. Toma la palabra finalmente el Sr. Decano para sugerir una reunión entre el coordinador del grado en sociología, D^a Guadalupe Damas y un miembro del decanato, para comprobar exactamente los términos del reglamento en relación con la asignación de líneas y tutores/as.

4. Presentación de las posiciones de los Departamentos de Sociología sobre la propuesta de cambio de modalidad en la defensa de TFG del Grado en Sociología

Interviene en primer lugar D^a Teresa Jurado, en representación del Dpto. de Sociología II. Expone una serie de motivos y argumentos a favor de la defensa oral del TFG, entre los que se incluyen: que serviría para controlar el carácter personal de la defensa y reducir los incentivos a la compra de TFGs; fomentaría el prestigio de la UNED; y es viable dado el número de profesores y estudiantes. Interviene Jorge Benedicto, para exponer su experiencia muy positiva en la realización de exámenes orales, siendo además una forma de desarrollar una de las competencias necesarias en un título de grado. Por su parte, D. Daniel Guinea defiende la posición consensuada dentro del Dpto. de Sociología I en contra de la defensa oral, subrayando que ya existen mecanismos para evitar la compra de TFGs mediante una buena tutorización y la defensa oral abriría la puerta a un mayor número de

reclamaciones, no quedando claro si su tratamiento sería el de una garantía de autoría o una PEC evaluable. Por su parte, Verónica Díaz sintetiza la posición del Dpto. de Sociología III, coincidente con la del Dpto. de Sociología I y, por tanto, también por el momento contraria a la defensa oral del TFG.

Expuestas las posiciones de los diferentes departamentos afectados, constata el Sr. Decano la disparidad de las mismas y, por tanto, aconseja que la Comisión no adopte ninguna decisión sin que exista un consenso previo dentro del equipo docente de la asignatura de TFG de Sociología.

5. Asuntos de trámite

El Sr. Decano confirma su compromiso de plantear al Vicerrector de títulos de grado y en el Consejo de Gobierno la posibilidad de un reconocimiento de la coordinación de TFG como cargo académico y que se estipule alguna gratificación económica. D. Daniel Guinea expresa su agradecimiento por la gestión del Sr. Decano

6. Ruegos y preguntas

Toma la palabra Teresa Jurado para pedir que se incluya al Prof. D. Joaquín Garrido en alguna línea del TFG de Sociología.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11:30 horas de la que doy fe como Secretario Adjunto de la Facultad.

Vº Bº
Decano

Fdo.: Gustavo Palomares Lerma

Secretaria de la Comisión



Fdo.: Angustias M. Hombrado Martos

